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La ville de Saint-Hyacinthe 
n’ira pas de l’avant

Le conseil municipal de la Ville de Saint-Hyacinthe n’ira finalement pas de l’avant avec le projet de municipalisation de l’aéroport. 
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1350, boulevard Casavant E, 
Saint-Hyacinthe
Téléphone : 450 778-3777

lundi  10h–21h
mardi  10h–21h
mercredi  10h–21h
jeudi  10h–21h
vendredi  10h–21h
samedi  10h–17h
dimanche 10h–17h
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suppléments
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J’ai voulu en avoir le cœur net et 
j’ai recensé toutes les élections 
fédérales depuis la création du 
comté, en 1933. Eh bien, oui ! 
Cette perception a du vrai.

En 86 ans, le Parti conservateur 
du Canada (PCC) a représenté 
la circonscription durant pas 
moins de 30 ans. Il faut dire que 
son éternel rival, le Parti libéral 
du Canada (PLC), le suit de près 
avec 28 années de règne, dont 
22 au tout début des confronta-
tions, entre 1935 et 1957.

***
Durant la campagne électorale 
de 1993, trois journalistes ve-
dettes ont débarqué, ensemble, 
en territoire maskoutain. Je les 
ai rencontrés alors qu’ils interro-
geaient les gens autour du mar-
ché centre.

Chantal Hébert, Michel C. Au-
ger et Jean Lapierre venaient 
vérifier quelque chose. Devinez 
quoi ? Est-ce que les électeurs 
et les électrices de Saint-Hya-
cinthe—Bagot avaient encore le 
fameux « vieux fond bleu » ?

Le lendemain, dans leur média 
respectif, ils ont avoué que ce 
n’était pas évident. À preuve, 
ils avaient visité le local électo-
ral de la conservatrice Andrée 
Champagne et personne ne s’y 
trouvait. La chose s’est confir-
mée le jour du scrutin, alors que 
la célèbre Donalda, des Belles 
Histoires des pays d’en haut, a 

Pourquoi un X ? 

« Le meilleur 
gouvernement, 

c'est celui qui désire 
rendre les gens 

heureux et qui sait 
comment les rendre 

heureux. » 

- Thomas Babington 
Macaulay

Un vieux fond bleu
Durant la compagne électorale, j’ai entendu un commentateur politique 
se demander si la circonscription de Saint-Hyacinthe—Bagot avait en-
core un « vieux fond bleu ». D’où vient cette perception que l’électorat d’ici 
a de profondes racines conservatrices ? Est-ce justifié ?

terminé troisième, derrière la 
libérale Hélène Riendeau et le 
bloquiste Yvan Loubier.

***
Il faut dire que Mme  Cham-
pagne, à ce moment-là, sollicitait 
un troisième mandat après avoir 
remporté ses élections en 1984 
et en 1988. Avant cela, c’était le 
libéral Marcel Ostiguy qui occu-
pait le siège.

Pour retrouver l’autre période 
conservatrice expliquant le 
fond bleu, il faut remonter en 
1972, alors que l’avocat Claude 
Wagner — candidat vedette du 

PCC parachuté dans le comté 
— a occupé ce poste pendant 
six ans. Avant lui, l’agent d’assu-
rances Théogène Ricard a tenu le 
rôle de député durant une quin-
zaine d’années sous la bannière 
conservatrice, soit de 1957 à 
1972.

Fait à noter, Andrée Champagne 
et Claude Wagner ont, tous les 
deux, été nommés au Sénat 
canadien après leurs défaites. 
Étrangement (ou pas), un autre 
candidat conservateur est deve-
nu sénateur après son insuccès. 
À l’élection de 2011, Jean-Guy 
Dagenais avait obtenu la troi-
sième place avec seulement 16 % 
des voix. Le premier ministre 
Stephen Harper l’a nommé sé-
nateur l’année suivante et il est 
encore là.

À cette élection, à la surprise 
générale, c’est Marie-Claude 
Morin, du Nouveau Parti démo-
cratique (NPD) qui a gagné dans 
la foulée de la «  vague orange  » 
initiée par son chef, Jack Layton. 
Au scrutin suivant, en 2015, Bri-
gitte Sansoucy a repris le flam-
beau du NPD pour un total de 
huit années de domination néo-
démocrate.

Au 20 septembre 2021, le Bloc 
québécois aura représenté la 
circonscription pendant 20 
ans, principalement avec Yvan 
Loubier. Dans 20 ans, en 2041, 
quand on évoquera le fameux 
« fond bleu », au lieu des racines 
conservatrices, parlera-t-on plu-
tôt du fond bleu Bloc ? 
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OPINION

LETTRE OUVERTE

Appelez Guillaume
450 230-7557

guillaume@journalmobiles.com

Soyez vu
plus de 500 000 
personnes 
atteintes 
ce mois-ci!

Nous avons un automne chaud 
devant nous  : deux élections 
coup sur coup pendant lesquelles 

de petits et grands politiciens viendront 
nous courtiser. Au fédéral, nous choisi-
rons notre député et, au municipal, la 
composition des conseils de ce gouver-
nement de proximité. Je souhaite moi-
même être candidat à la mairie de mon 
village, La Présentation.

Je tiens à féliciter tous ceux qui, à tous les 
paliers de gouvernement, ont choisi de 
faire le saut pour le bien de leurs conci-

toyens et de leurs concitoyennes. Peu im-
porte les horizons partisans, nous avons 
tous en commun l’ardent désir d’être 
impliqués dans notre communauté. C’est 
pour cette raison que nous prendrons la 
route pour aller vous voir, cet automne, 
afin de vous convaincre de nous faire 
confiance dans la gestion du bien com-
mun.

Diriger, sans égard pour le niveau auquel 
on se trouve, est un exercice périlleux. 
Nous avons à peser le pour et le contre de 
situations souvent délicates, et à prendre 

des décisions difficiles qui engagent nos 
organisations pendant de longues an-
nées. La place pour l’erreur est très mince, 
et le bien-être de notre communauté doit 
toujours nous guider. Il nous faut un par-
cours presque sans faute pour prétendre à 
continuer d’une élection à l’autre.

Mais représenter sa communauté est 
aussi une chance immense que vous nous 
offrez. Une position d’élu/élue nous per-
met d’influencer grandement l’avenir en 
portant vos besoins, vos désirs et vos 
préoccupations. Les loisirs, les routes, 
l’éducation, l’agriculture et tant d’autres 
choses passent entre les mains des per-
sonnes que vous allez choisir bientôt, et 
elles auront le devoir de trouver, chaque 
fois, la meilleure solution possible. C’est 
un honneur incroyable de se voir confier 
une telle tâche par ses concitoyens et ses 
concitoyennes, et il nous faut l’assurer 
avec loyauté, fidélité et respect.

La pression est grande sur vos élus/
élues qui ont, entre leurs mains, l’avenir 
de leur communauté. Il y a les citoyens 

L’appel de la politique
et citoyennes exprimant des besoins 
légitimes, les entrepreneurs et entrepre-
neures avec de grands projets ainsi que 
les infrastructures à maintenir ; vos repré-
sentants doivent naviguer entre les nom-
breux acteurs autour d’eux. Mais si nous 
avons à cœur nos gens, si nous pensons, 
en premier, au bien qui résultera de nos 
actions et que nous agissons de manière 
responsable, nous pourrons maintenir le 
navire à flot.

Ces gens de cœur viendront peut-être 
sonner à votre porte très bientôt. Prenez, 
s’il vous plaît, un instant pour écouter 
ce qu’ils ont à vous dire parce que c’est à 
vous que reviendra la décision finale. Ils 
remettent leur destin et le vôtre entre vos 
mains et ce sera votre choix, quel qu’il 
soit, qui fera la différence. 

Martin Nichols, 
candidat annoncé à la mairie 
de La Présentation

1 877 715-8886     www.bleu.eco
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OPINION

LETTRE OUVERTE

Suite aux images insup-
portables de l’asphyxie 
de George Floyd par un 

policier du Minnesota, le slogan 
« defund the police » (réduisez le 
budget de la police) est devenu 
un cri de ralliement pour ceux 
qui trouvaient que les policiers 
avaient un préjugé anti-Noir ou 
anti-autochtone. Ce slogan ré-
pond à un problème au sujet de 
certaines méthodes policières. 
Cependant, il y a un revers à 
cette demande de définance-
ment.

Tout comme à Toronto, les mé-
dias rapportent que la région 
montréalaise est en train de 
devenir le théâtre de fusillades 
fréquentes, avec de nombreux 
décès et des blessés. Devant 
cette insécurité des citoyens qui 
craignent de recevoir une balle 
perdue, la question touchant « la 
loi et l’ordre » risque de devenir 
un enjeu majeur lors des élec-
tions. Avec des positions aussi 
extrêmes, comment s’assurer 
que le travail policier favorise 
le fonctionnement harmonieux 
d’une société démocratique ? 
Surtout qu’en sourdine, cer-
taines formes de financement 
du travail policier par le lobby 
pétrolier pourraient aggraver la 
situation !

Les élections fédérales viennent 
d’être déclenchées. M.  Trudeau 
parle de la lutte aux change-
ments climatiques, mais dépense 
12,5 milliards pour améliorer 
Trans Mountain et abreuve les 
pétrolières à coups de subven-
tions . D’autre part, depuis son 
accession à la chefferie du parti 
conservateur, M.  Erin O’Toole 
est l’alternative comme premier 
ministre. Lors d’un congrès vir-
tuel en mars 2021, il a proposé 
que son parti reconnaisse enfin 
l’existence des changements cli-

matiques ; la proposition a été 
battue à 54  %. Ça augure mal 
pour un parti qui veut reprendre 
le pouvoir en 2021 !

Durant le blocus ferroviaire de 
l’hiver  2020, M.  O’Toole avait 
déclaré qu’il «  criminaliserait  » 
les efforts de manifestants et 
d’activistes qui tenteraient de 
faire fermer des infrastructures 
importantes. Cette affirmation 
devient troublante si on la met 
en relation avec un article de 
Dylan Penner, du Conseil des 
Canadiens. Celui-ci soutient que 
de grandes corporations pétro-
lières financent des fondations 
policières partout au Canada. 
La Calgary Police Foundation 
(CPF) a reçu des millions de dol-
lars de compagnies telles que TC 
Énergie (propriétaire de Coastal 
GasLink), Cenovus Energy, En-
cana Corporation, Enbridge et 
Talisman Energy. On retrouve la 
longue liste des donateurs dans 
l’article. Il est déconcertant de 
constater que le financement de 
ces «  fondations supposément 
charitables  » puisse indirecte-
ment influencer les décisions 
d’un corps de police.

Si un corps policier reçoit des 
dons (via une fondation) pour 
des équipements paramilitaires, 
est-ce qu’il sera plus enclin à la 
confrontation qu’à la concilia-
tion lorsque la compagnie exi-
gera que la police fasse respecter 
une injonction contre des acti-
vistes qui s’opposent à une in-
frastructure pétrolière ? L’option 
confrontation ne risque-t-elle 
pas d’envenimer la situation ? 
On se souviendra qu’en janvier 
2020, les Premières Nations 
ont été offusquées que la GRC 
(Gendarmerie royale du Canada) 
entre sur leurs terres. Est-ce que 
le fait que la GRC soit entrée 
sur les terres des Wet'suwet'en 

a quelque chose à voir avec les 
fonds reçus par la Fondation de 
la GRC (RCMP Foundation) des 
propriétaires de Coastal Gas-
Link ?

Un article du journal de Vancou-
ver, The Tyee, pose également 
toute la problématique de ce fi-
nancement des forces policières 
par de grandes corporations. La 
Vancouver Police Foundation, 
qui a fourni les fonds pour « un 
véhicule blindé et un camion de 
500 000  $ servant de poste de 
commandement », n’a pas voulu 
répondre aux questions de ce 
journal. Cependant, cette mili-
tarisation des forces policières 
est préoccupante pour les coast 
defenders autochtones et les 
manifestants qui s’opposeraient 
à la construction du terminus 
de Trans Mountain près de Van-
couver. Dans ce cas, les forces 
policières auraient-elles un pré-
jugé favorable envers «  l’ordre 
établi » même s’il appartient aux 
tribunaux de trancher des ques-
tions au sujet de la légalité des 

positions de Coastal GasLink ? 
Devant la possibilité de la 6e 
grande extinction des espèces, 
la lutte en faveur du climat ne 
doit pas faire face à une police 
militarisée et payée (du moins, 
en partie) par Big Oil. Ici comme 
ailleurs, le droit démocratique 
de s’opposer à des installations 
d’énergies fossiles ne doit pas 
être compromis.

La police se doit d’être l’arbitre 
neutre lorsque des tensions 
s’élèvent entre des intérêts di-
vergents. Oui, il y a un problème 
par rapport à la «  masculinité 
toxique  » de certains groupes 
policiers. Toutefois, il ne faut 
pas édenter la police, sinon, les 
bandes rivales et les groupes 
criminalisés vont accélérer 
le nombre des fusillades que 
nous déplorons actuellement. 
Si je peux paraphraser l’article, 
ces fondations sont un espace 
pour accentuer la collaboration 
entre le pouvoir des grandes 
corporations et la police. Des 
voix s’élèvent, au Canada et aux 

Vous recherchez 
ce cadeau 
unique 
pour une 
personne 
unique ?

Raymond Design Joaillerie crée un bijou 
sur mesure à partir de votre propre idée !
À partir d’une idée, d’un dessin ou d’une photo, nous pouvons 
concevoir un bijou unique et personnalisé au goût du client, 
que ce soit une bague de fiançailles ou un simple pendentif.

Votre idée, notre création !

RAYMOND DESIGN 
JOAILLERIE

1710, rue Turcot, suite 106 
Saint-Hyacinthe 
450 502-7338

Les pétro-flics
États-Unis, pour dénoncer le ra-
cisme systémique chez les forces 
policières avec son lot de vio-
lences et de décès qui affectent 
majoritairement les personnes 
de couleur et les autochtones. 
Certains prônent de réduire le 
budget de la police (defund the 
police) ; malheureusement, cette 
solution ouvre la porte à du fi-
nancement privé par de grandes 
corporations.

Dans le délicat équilibre entre 
la liberté, le droit de manifester 
et la sécurité des citoyens, les 
forces policières jouent un rôle 
clé. C’est pourquoi nous devons 
prendre le temps d’examiner at-
tentivement l’influence grandis-
sante des grandes corporations 
sur les forces policières via ces 
fondations. 

Gérard Montpetit
membre du CCCPEM (Comité 
des citoyens et citoyennes pour 
la protection de l’environne-
ment maskoutain)

Arrosez 
votre publicité dans  
les journaux communautaires !

Nous sommes les experts de l’hyperlocal



6 
· S

EP
TE

M
BR

E 
20

21
 · 

ACTUALITÉS

« Tout s’est très bien déroulé partout. Je 
salue la capacité de résilience des élèves 
et du personnel qui doivent composer 
avec un resserrement des mesures, par 
exemple, avec le port du masque en tout 
temps, ce qui n’était pas prévu au départ. 
Les gens sont contents que les cours se 
donnent en présentiel. Nous allons tout 
faire pour que ce soit le cas toute l’année. 
Le taux de vaccination est la clé pour y 
arriver et celui-ci est excellent chez nos 
jeunes de 12 ans et plus et chez le person-
nel. Nous collaborons de près avec la Santé 
publique afin de nous assurer que tout se 
passe bien dans nos écoles », indique-t-il.

M.  Bédard s’est rendu dans quelques 
établissements scolaires et il dit avoir 
constaté un bel esprit. «  On ne sent au-
cune panique. Les gens vont de l’avant. 
Nos équipes sont mobilisées. Nous étions 
prêts. Nous sommes optimistes pour la 

suite des choses. Notre taux de vaccina-
tion dépasse les 85 % ; c’est un bon indi-
cateur. Nos gens sont mobilisés. Il est tou-
jours possible que des cas surviennent. 
Nous avons un système de vigie qui sera 
mis en place rapidement si c’est le cas  », 
précise-t-il.

Croissance des effectifs 
étudiants
La croissance des effectifs étudiants dans 
un contexte d’écoles remplies au maxi-
mum de leur capacité et de pénurie de 
main-d’œuvre amène aussi son lot de 
défis pour l’organisation scolaire. «  Nous 
avons été obligés d’ajouter trois groupes 
préscolaires à la dernière minute. Nous 
sommes un Centre de services scolaire 
en croissance, mais ce n’est pas une crois-
sance qui a un impact majeur parce que la 
variable de l’immigration, qui est générale-
ment importante dans le secteur de Saint-
Hyacinthe, terre d’accueil, ne l’est pas en 
ce moment en raison de la fermeture des 
frontières. Cela nous fait une entrée en 
croissance raisonnable que nous sommes 
capables de gérer », commente Jean-Pierre 
Bédard.

Pénurie de personnel
Le manque de main-d’œuvre se fait aussi 
sentir au Centre de services scolaire de 

Saint-Hyacinthe. «  On suit la vague. Je 
ne parle même pas de rareté de main-
d’œuvre, mais bel et bien de pénurie de 
main-d’œuvre. Dans le contexte, on s’en 
tire assez bien. Il nous manque deux 
postes à temps plein d’enseignant au prés-
colaire. Là où le bât blesse, c’est pour le re-
crutement des professionnels qui est très 
difficile. Je parle, notamment, de psycho-
logues, de psychoéducateurs et d’ortho-
phonistes. Nous avons encore cinq postes 
à temps partiel à combler à ce niveau  », 
souligne M. Bédard. 

Le manque de personnel se fait cruelle-
ment sentir pour les services de garde à 
temps partiel où il y avait toujours 200 
postes à combler lors de la réalisation de 
notre entrevue, le 3 septembre. «  C’est 
énorme. Nous ne sommes pas en bris de 
services encore. On travaille très, très fort 
sur notre recrutement, mais il ne faudrait 
pas que les chiffres restent comme ça. Ce 
serait problématique ».

Une offre de formation 
sur mesure
M. Bédard est très fier du programme mis 
en place pour intégrer des enseignantes 
et des enseignants non détenteurs de 
brevets d’enseignement dans les classes. 
« Nous avons développé un cours intensif 

pour attirer des professionnels de divers 
domaines à devenir enseignants. Nous 
nous sommes occupés de ces enseignants 
qui viennent sauver la donne. On en a 25, 
chez nous. Nos services éducatifs ont bâti 
une formation sur mesure de cinq demi-
journées. Nous sommes le seul centre de 
services à offrir ça, en Montérégie, et cela 
a été très gagnant ».

Écoles en travaux
Toutes les écoles où il y avait des tra-
vaux, cet été, sont prêtes pour la ren-
trée. «  Les échéanciers ont été respectés. 
Nous sommes chanceux. Nous avions des 
craintes pour la polyvalente Hyacinthe-
Delorme, où nous avons 11 classes modu-
laires, mais tout est prêt pour l’accessibilité 
intérieure de ces classes-là. Il reste des tra-
vaux extérieurs à faire », assure M. Bédard.

Parmi les autres défis du Centre de ser-
vices scolaire de Saint-Hyacinthe, il y a la 
promotion des 30 programmes en forma-
tion professionnelle qui sont moins popu-
laires depuis quelques années. Par contre, 
les chiffres sont demeurés bons pour la 
formation générale aux adultes.

Le Centre de services scolaire de Saint-
Hyacinthe accueille 15 000 élèves dans ses 
38 établissements. 

Le Centre de services scolaire de 
Saint-Hyacinthe va de l’avant malgré les défis
Le directeur général du Centre de services 
scolaire de Saint-Hyacinthe (CSSSH), Jean-
Pierre Bédard, indique que la rentrée s’est 
très bien passée dans chacun des 38 établis-
sements de l’organisation, malgré un resser-
rement des mesures sanitaires à la dernière 
minute.

ALEXANDRE D’ASTOUS

Photo prise lors de la rentrée 
à l’école Saint-Sacrement de 

Saint-Hyacinthe. 

PHOTO: COURTOISIE

RENTRÉE SCOLAIRE
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« Le projet de l’aéroport est sur 
la table depuis un bon moment. 
Nous avons pris le temps de 
documenter le dossier afin d’en 
arriver à une décision éclairée. 
C’est un projet qui me tenait 
vraiment à coeur, et ce, depuis 
le tout début de mon premier 
mandat. Nous sommes mainte-
nant en mesure de constater que 
le risque est trop grand dans le 
cas de l’aéroport. 

Nous avions une décision à 
prendre, cet automne, dans ce 
dossier afin de pouvoir éven-
tuellement effectuer des de-
mandes de subventions auprès 
des paliers de gouvernement 

supérieur, dans l’éventualité où 
nous aurions décidé de nous 
porter acquéreurs de l’aéroport. 
La date butoir à cet effet était à 
la fin octobre pour ce qui est des 
demandes de subventions. 

Cette décision a été difficile, 
mais elle a été prise dans l’intérêt 
de nos citoyens. Je suis toujours 
convaincu que l’aéroport a sa rai-
son d’être et un potentiel inté-
ressant de développement éco-
nomique mais, dans le contexte 
actuel, son avenir ne passe pas, 
du moins pour l’heure, par sa 
municipalisation », de conclure 
le maire de Saint-Hyacinthe, 
Claude Corbeil. 

Une initiative du Groupe de travail sur la 
fréquentation des arts de la scène (GTFAS)

Le spectacle jeunesse est bien vivant. 
Renouez avec le spectacle d’ici 

et ses artisans.

LaissezVousEblouir.ca

MUNICIPALISATION DE L’AÉROPORT 

La ville de Saint-Hyacinthe n’ira pas de l’avant
Le conseil municipal de la Ville de Saint-Hyacinthe n’ira finalement pas de 
l’avant avec le projet de municipalisation de l’aéroport. Après avoir procédé 
à une vérification et analysé les études produites par des experts indépen-
dants, les élus ont estimé que les investissements requis étaient trop élevés 
alors que le potentiel du projet, en termes de retombées socioéconomiques, 
est apparu trop incertain pour justifier une municipalisation. 

Le conseil municipal de la Ville de Saint-Hyacinthe n’ira finalement pas de l’avant avec le projet de munici-
palisation de l’aéroport. 

PHOTO : NELSON DION
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Parrainage civique crée des 
liens et brise l’isolement des 
personnes vivant avec une défi-
cience intellectuelle, un trouble 
du spectre de l’autisme ou une 
limitation physique par le biais 
d’un jumelage avec une per-
sonne bénévole. «  Par ces heu-
reux jumelages, notre clientèle 
acquiert énormément de plus  : 
évidemment plus d’activités et 
de plaisir, mais aussi plus d’ap-
prentissages, plus d’habiletés 
sociales, plus d’autonomie, plus 
d’accomplissements et, surtout, 
plus de participation sociale et 
d’inclusion. »

La participation des bénévoles 
est donc essentielle et fait vrai-
ment toute la différence pour ces 
personnes vivant avec des limi-
tations. À signaler que les effets 
bénéfiques sont aussi multipliés 
pour les parrains/marraines qui 
partagent ainsi de leur temps de 
la plus agréable des façons ! 

Parrainage civique est aussi là 
pour faire la promotion de la 
contribution potentielle de sa 
clientèle à la société. Cette par-
ticipation accrue, qu’ils et elles 
sont plusieurs à vouloir appor-
ter, leur est très importante, 
mais elle l’est aussi pour la so-
ciété en général. Et encore plus 
en ces temps pandémiques où 

CAFÉ - DESSERT - CRÈME GLACÉE - GELATO BEAUCOUP PLUS QU’UN BAR LAITIER!5205, BOUL. LAURIER OUEST
SAINT-HYACINTHE - 450 250-4511

L’été n’est pas fini! 
Nous sommes ouverts jusqu’au 24 décembre!

la main-d’œuvre manque par-
tout… « Il suffit d’un peu d’adap-
tation et de bienveillance de la 
part des diverses entreprises 
pour que les forces de ces gens, 
même s’ils ou elles vivent avec 
certaines limitations, puissent 
être profitables pour tous ! »

Quand on pense à la Journée P, 
on pense aussi à leur fier porte-
parole, le talentueux musicien 
Marco Calliari. Ce dernier leur a 
justement présenté son nouveau 

clip, Celestina, qui fut dispo-
nible exactement un mois avant 
la journée P. Cette chanson est 
issue d’une histoire très person-
nelle de la famille de M. Calliari 
qui évoque l’institutionnalisa-
tion et la mise à l’écart des per-
sonnes vivant avec une limita-
tion il y a plus de 40 ans.

Les organismes de Parrainage 
civique de la province sont plu-
sieurs à se partager la présence 
de M. Calliari au travers de leurs 
divers événements en l’honneur 
de la Journée P. Pour celle de 
nos MRC d’Acton et des Mas-
koutains, qui se tiendra la veille 
de la Journée P, soit le vendredi 

Une 7e édition de la Journée P
Le 25 septembre prochain, pour une 7e année consécutive, les orga-
nismes de Parrainage civique du Québec célébreront leur fameuse Jour-
née P, une journée pour promouvoir, auprès de tous, leur mission de par-
rainage, de plaisir et de partage.

JULIE GOSSELIN

Pour plus d’informations sur 
votre participation possible, 
n’hésitez pas à contacter 
Parrainage civique des MRC 
d’Acton et des Maskoutains au 
450 774-8758 ou par courriel 
à jumelage.parrainage@gmail.
com. Vous pourrez faire toute la 
différence vous aussi.

24 septembre, c’est sur l’heure 
du lunch, à Acton Vale, que ça 
va rocker ! L’organisme remercie 
d’avance le Pub Du Charme de 
les encourager dans leur mission 
en les accueillant ainsi chez eux. 
Un beau merci est aussi offert au 
Service Traiteur Rebel d’Acton 
Vale. «  Nous sommes persua-
dés que notre formule Musica 
et Lasagna sera un vrai régal !  » 
Sachant que Marco Calliari est 
d’origine italienne, avouez que 
leur repas sera approprié !

« Merci à tout ce beau monde et, 
surtout, merci à nos bénévoles 
sans qui nous ne serions pas. 
Depuis le printemps dernier, 

nous avons une belle vague de 
nouveaux bénévoles enthou-
siastes qui nous arrive ! C’est de 
toute beauté à voir, et on veut 
que ça continue ! »  
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PIERRE-LUC MANDEVILLE
TEL. : 450 278-1118 - 450 771-7707

pierreluc.mandeville@cgocable.ca

3100, AVENUE CUSSON, BUR. 101, SAINT-HYACINTHE, QUÉBEC J2S 8N9POUR UNE TRANSACTION IMMOBILIÈRE EN TOUTE QUIÉTUDE.

C’est le temps ou jamais de vendre 

à des conditions exceptionnelles!

 

Faites évaluer votre propriété afin de voir 

l’augmentation que vous pourriez avoir!

ENGAGEZ LE COURTIER QUI VA DROIT AU BUT!

UNE VOIX, UN PIANO 
PRISE 2 
Spectacle-
bénéfice au profit 
de la fondation 
Maison l'Alcôve

Une voix, un piano prise 2 aura lieu le 
5 octobre 2021, 19h30 à la salle Des-
jardins du Centre des arts Juliette-
Lassonde.

Une voix, un piano, c'est Jocelyne 
Beaudoin et Guy Duhaime. Guy nous 
amène dans sa folle passion des notes 
et Jocelyne dans son amour des 
mots. Les mots de Piaf, Brel, Lama, 
Bécaud, Vanelli, Corcoran, Ferré pour 
n’en nommer que quelques-uns.

Une voix, un piano, c'est un événe-
ment où donner au suivant prend 
tout son sens. Nous vous proposons 
un spectacle, vous achetez un billet et 
une personne recevra de l'aide pour 
vaincre un problème de dépendance 
(drogue, alcool, jeux et écrans). Il 
s'agit d'un spectacle-bénéfice au pro-
fit de la fondation Maison l'Alcôve.

Un reçu de charité de 50$ par 
billet sera remis aux acheteurs.

Assistez en grand nombre, 
330 billets sont disponibles.

Pour l'achat de billets :

Centre des arts 
Juliette-Lassonde

450 778-3388    
1-855 778-3388

https://www.centredesarts.ca/
spectacle/une-voix-un-piano-
concert-intime-2

Une voix, un piano, c’est Jocelyne 
Beaudoin et Guy Duhaime.
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2949, rue Picard, suite 200
Saint-Hyacinthe QC  J2S 1H2

Site Web - www.dessinsr.com
Téléphone - 450 230-3361
INFO@DESSINSR.COM

Avez-vous un projet de développement résiden-
tiel ou commercial en vue ? Désirez-vous pou-
voir montrer à un comité d’urbanisme la quali-
té de votre projet, ou encore, attirer l’attention 
de futurs occupants ? Votre habitation est-elle à 
mettre au goût du jour afin de lui redonner son 
prestige d’antan ? Dessin SR vous permettra de 
visualiser le résultat final avant même de débu-
ter vos travaux.

UNE ENTREPRISE EXPÉRIMENTÉE 
EN CONCEPTION ARCHITECTURALE
Depuis plus de 25 ans, la Maskoutaine Sandra 
Rioux, conceptrice architecturale, dessine des 

plans sur mesure pour le compte d’entrepre-
neurs en construction et de particuliers : bunga-
lows, chalets, multilogements, commerces… Son 
fils, Vincent Fontaine, s’est joint à l’entreprise à 
titre d’associé. Ce dernier apporte un dynamisme 
nouveau et un vent de jeunesse. Ayant de fortes 
habiletés en technologies, il a contribué directe-
ment à développer les plans en 3D. Ses idées no-
vatrices en marketing ont fait exploser le volume 
d’affaires de l’entreprise.

UNE ENTREPRISE EN PLEINE EXPANSION
«  Dessin SR compte sur l’apport de sept em-
ployés. Seule, je faisais, à l’époque, 2  plans par 
mois. Aujourd’hui, nous réalisons 15 plans par 
mois. À mes débuts, la clientèle était principa-
lement des particuliers qui voulaient un projet 
unique. À celle-ci s’ajoute désormais une grande 
clientèle d’entrepreneurs en construction. Ils re-
présentent maintenant 80  % de notre volume 
d’affaires », spécifie Sandra Rioux.

CONCRÉTISER VOS IDÉES
«  Les plans modèles créés par Dessin SR sont 
personnalisables selon les goûts et les besoins 
de la clientèle. Le 3D leur permet de mieux vi-
sualiser immédiatement le projet. Ces croquis 
aident aussi directement à l’obtention de per-
mis de construction auprès des services d’ur-

banisme des municipalités, que ce soit par des 
plans de bâtiments commerciaux, de construc-
tions neuves ou d’une rénovation. D’ailleurs, nos 
nouveaux services contribuent à la gestion de 
plans d’implantation et d’intégration architec-
turale, au développement de terrains, ou encore, 
à des comités consultatifs d’urbanisme (CCU). », 
ajoute l’associé, Vincent Fontaine.

LA FIERTÉ D’UN DUO UNIQUE MÈRE-FILS
En bref, le duo mère-fils rayonne de fierté devant 
les nombreuses réalisations de Dessin SR. Axée 
sur la satisfaction de la clientèle et l’innovation, 
la compagnie a le vent dans les voiles et compte 
bien poursuivre sur la lancée qui a fait son succès 
jusqu’ici. « Nous sommes là avec une soif de créa-
tion insatiable ! », concluent les deux associés.

SYLVAIN CHASSÉ

EXEMPLE D’UNE ÉLÉVATION PRÉSENTÉE AU CCU

DESSIN SR : pour visualiser 
l’habitation de vos rêves

Situé sur l’avenue de la Concorde Nord, 
à Saint-Hyacinthe, l’organisme assure un 
service de soutien téléphonique 24 heures 
sur 24 et 365 jours par année. « Après une 
baisse, au début de la pandémie, notre vo-
lume d’appels est en forte hausse depuis 
quelques mois. L’anxiété est très présente 
dans la population. On note également 
un niveau de désorganisation plus élevé 
depuis quelques mois chez les gens qui 
nous appellent. Dans ces cas, nous propo-
sons une rencontre en personne dans les 
48 heures pour soutenir et aider la per-
sonne », indique la directrice générale de 
l’organisme, Myriam Duquette.

En raison de la pandémie de la CO-
VID-19, le CRY n’a pas organisé d’activi-
tés spéciales pour la Journée mondiale de 
la prévention du suicide. « Nous en avons 
profité pour rappeler aux gens que nous 
sommes là avec de la publicité dans les 
médias et la distribution d’affiches par la 

poste. Nous avons aussi invité la popula-
tion à allumer une chandelle en soutien à 
ceux et celles qui vivent de la détresse », 
précise Mme Duquette.

Contact Richelieu-Yamaska œuvre en pré-
vention du suicide depuis 32 ans. L’orga-
nisme dessert un grand territoire qui 
déborde la MRC des Maskoutains. « Nous 
couvrons, notamment, les villes d’Acton 
Vale, de Belœil, de Yamaska et de Mont-
Saint-Hilaire avec notre équipe d’une 
quinzaine de personnes, dont 12 interve-
nants », précise la directrice générale.

Recrutement difficile
Le recrutement de personnel est difficile 
en cette période de pénurie de main-
d’œuvre généralisée au Québec. «  Nous 
n’y échappons pas. Notre travail n’est pas 
facile. Nous œuvrons avec des gens qui 
ont des pensées noires, et nous tentons 
de les aider. Nos intervenants suivent une 
formation spécifique », signale Mme Du-
quette.

L’organisme a rajeuni son image, l’an der-
nier, entre autres, avec un nouveau logo. 
«  Nous voulons nous rapprocher des 
gens, qu’ils sachent que nous sommes là 
pour les aider. Nous répondons à tous 
les appels en moins de deux coups de 
sonneries, et c’est toujours un humain 
qui répond, pas un répondeur. Nous 
voulions rajeunir notre image pour être 
mieux connus des jeunes. De nombreux 
jeunes ont perdu leurs repères en raison 
de la pandémie, et ils sont de plus en 
plus en difficulté. Le manque de contacts 
avec les autres les atteint plus durement. 
Le niveau d’anxiété augmente. La santé 
mentale se détériore, et l’isolement et 
le manque d’argent viennent empirer la 
situation pour plusieurs  », constate My-
riam Duquette.

Risque plus élevé
Mme Duquette explique que les interve-
nants font systématiquement une éva-
luation du risque de passage à l’acte pour 
chacun des appels reçus. « Nous avons des 
codes de couleurs, jaune, orange et rouge, 
selon ce que les gens verbalisent. Depuis 
le milieu de l’été, nous avons beaucoup 
plus de cas urgents ».

En plus de l’écoute, Contact Richelieu-
Yamaska offre également un service 
d’hébergement pour gens en difficulté. 
« Nous avons quatre lits, mais en raison 
des mesures sanitaires, nous en opérons 
seulement deux en ce moment. Nous 
accueillons des gens qui sortent de l’hôpi-
tal pour une transition vers un retour à 
la maison ou des gens qui traversent une 
épreuve, comme une séparation ou une 
dépression, et qui ont besoin de se res-
sourcer », explique Mme Duquette. 

COMMUNAUTAIRE

La pandémie a des effets sur la détresse des gens
L’organisme Contact Richelieu-Yamaska (CRY) a profité de la Journée mondiale de la pré-
vention du suicide, le 10 septembre, pour rappeler à la population son existence et les ser-
vices offerts, surtout en cette période où la pandémie a des effets sur la santé mentale et la 
détresse des gens.

ALEXANDRE D’ASTOUS

En plus de 
l’écoute, Contact 
Richelieu-Yamaska 
offre également 
un service 
d’hébergement 
pour gens en 
difficulté. 



      www.cactusfleuri.ca
450 795-3383

1850, rang Nord-Ouest
Sainte-Marie-Madeleine

Suivez-nous sur Facebook pour toutes vos questions
horticoles, nos promotions et activités 

Entrée gratuite, découvrez
vos coups de cœur 

et ramenez-les à la maison

Venez vivre l’expérience
Cactus Fleuri

Promenez-vous dans nos jardins
Des centaines de cactus

à découvrir !

50 % de rabais

à partir du 24 septembre sur toutes 

les plantes à l'extérieur des serres
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Au cours des dernières semaines, l’ACEF 
Montérégie-Est a reçu de nombreux ap-
pels de personnes âgées en détresse qui 
ne savent plus comment elles vont faire 
pour payer l’ensemble de leurs besoins de 
base. Cette réduction du Supplément de 
revenu garanti s’explique par le fait que 
plusieurs aînés ont reçu, en 2020, des 
sommes provenant de la PCU (Presta-
tion canadienne d’urgence) ou de la PCRE 
(Prestation canadienne de la relance éco-
nomique), programmes mis en place pour 
combler la perte de revenus en raison 
de la pandémie. Ces revenus ont dû être 
ajoutés à leurs déclarations de revenus de 
2020 avec, pour conséquence, la réduc-
tion, en tout ou en partie, de leur SRG, et 
ce, jusqu’en juin 2022.

« Plusieurs aînés nous ont indiqué qu’ils 
perdaient ainsi plusieurs centaines de 
dollars en revenus chaque mois, indique 
Roger Lafrance, directeur par intérim de 
l’ACEF Montérégie-Est. Comme la plu-
part vivaient avec un budget déjà serré, 
certains ont maintenant des retards dans 
leur loyer, ou même, dans leurs médica-
ments. C’est sans compter le stress que 
ces personnes subissent actuellement, 
sachant qu’elles ne parviennent plus à 
combler tous leurs besoins de base. »

Rappelons que le SRG est destiné aux 
aînés les moins fortunés, ceux qui n’ont 
pas cotisé suffisamment au Régime de 
rentes du Québec (RRQ) ou à un régime 
de retraite de leur employeur. Présen-
tement, le seul recours possible pour 

ces gens — ceux qui ont reçu la PCU 
par le biais de Service Canada et non de 
l’Agence du revenu du Canada (ARC) — 
est de remplir un formulaire demandant 
de réviser leur SRG en fonction de leurs 
revenus de l’année en cours. Le délai de 
traitement peut prendre jusqu’à six ou 
sept mois…

L’ACEF Montérégie-Est demande donc au 
gouvernement fédéral d’agir rapidement 
pour trouver une solution à la situation 
de ces aînés. « Plusieurs options sont pos-
sibles, signale M. Lafrance. Par exemple, 
le gouvernement du Canada pourrait 
mettre en place un processus de révision 
rapide pour ces dossiers. Pour les aînés 
qui ont demandé la PCU/PCRE sans y 
être admissibles, ces montants devraient 
être considérés comme une dette à rem-
bourser, et non comme un revenu, ce qui 
rétablirait automatiquement leur Supplé-
ment de revenu garanti. »

«  Nous demandons aussi au gouverne-
ment canadien de faire preuve de sou-
plesse dans la négociation des ententes 
pour les remboursements de la PCU/
PCRE et de tenir compte des capacités 
financières de chacun. Il faut rappeler 
que les aînés ont été durement touchés 
par les effets de la pandémie, soutient 
M.  Lafrance. Nous croyons que le gou-
vernement fédéral devrait leur éviter de 
vivre un stress financier important pour 
la prochaine année, surtout qu’il s’agit ici 
des aînés les plus vulnérables. » 

COMMUNAUTAIRE

COUPURES DU SUPPLÉMENT DE REVENU GARANTI :

action urgente réclamée
L’ACEF (Association coopérative d’économie familiale) Montérégie-Est réclame des actions 
urgentes du gouvernement du Canada afin de venir en aide aux aînés qui ont perdu, en tout 
et en partie, leur Supplément de revenu garanti (SRG).

Roger Lafrance, directeur par intérim de l’ACEF Montérégie-Est.
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«  La candidature d’Alexandre Tardif est 
une très belle façon de boucler la boucle 
pour notre parti. C’est une corde de plus à 
notre arc comme équipe. Son expertise en 
gestion, en marketing et en intelligence 
d’affaires ajoute à la force de notre for-
mation politique diversifiée. Alexandre a 
choisi de faire le saut en politique active 
parce que les questions environnemen-
tales lui tiennent à cœur, et c’est d’ail-
leurs l’un des socles de Saint-Hyacinthe 
unie. C’est une candidature de choix pour 
nous. Nous sommes très fiers qu’il ait 
accepté de se présenter sous nos couleurs 
après une bonne réflexion  », commente 
la cheffe du parti et candidate à la mairie, 
Marijo Demers.

Résident de Yamaska depuis une quin-
zaine d’années, Alexandre Tardif connaît 
les enjeux de son district et la réalité de 
ses concitoyens et concitoyennes. « L’ar-
rivée de Saint-Hyacinthe unie sur l’échi-
quier municipal apporte une bouffée d’air 
frais ; elle fait bouger les choses. En tant 
que citoyen, je vois la fin du statu quo, 
un renouveau. Les valeurs de l’équipe qui 
résonnent en moi sont l’esprit transparti-
san, la démocratie participative, la trans-
parence, l’écoresponsabilité ainsi que la 
vitalité et le dynamisme de l’économie 
locale  », déclare celui qui a été impliqué 
au sein du conseil d’administration d’un 
centre de la petite enfance de même que 
sur le conseil d’établissement de l’école de 
ses enfants.

Une plage urbaine 
à Saint-Hyacinthe
Saint-Hyacinthe unie voit en ce parc 
maskoutain un fort potentiel pour un tel 
projet à l’image de ceux de plusieurs villes 
dans le monde, dont celle de Québec qui 
transforme la place d’Youville en plage 
d’Youville durant la période estivale. « On 
parle d’une plage sans baignade, puisque 
la rivière Yamaska ne la permet pas. Il 
n’est pas question de nuire à ce qui se 
fait déjà dans le coin, comme le terrain 
de soccer ou la pratique du disque-golf, 
mais plutôt de bonifier le reste de l’espace 
qui n’est pas utilisé présentement, sur-

tout que Saint-Hyacinthe manque cruel-
lement d’espaces verts sur son territoire. 
Le parc Les Salines est littéralement pris 
d’assaut. On veut créer un endroit qui 
plaira autant aux retraités qu’aux jeunes. 
Nous voulons, par exemple, améliorer le 
petit sentier naturel qui longe la rivière », 
explique Mme Demers.

En misant sur des installations estivales 
et temporaires, ce projet peu onéreux 
vient mettre en valeur la rivière et son 
accès. Il communique ainsi le souhait de 
Saint-Hyacinthe unie de voir la popula-
tion maskoutaine se réapproprier la Ya-
maska et son environnement immédiat.

« À Saint-Hyacinthe, nous sommes chan-
ceux. Nous vivons dans une ville qui est 
traversée par une rivière, et c’est loin 

d’être commun. Cet écosystème est une 
richesse à plus d’un niveau. Il est plus que 
temps d’être fier de notre rivière, de la va-
loriser à la hauteur de ce qu’elle mérite et 
de multiplier les initiatives qui font que, 
comme citoyens/citoyennes, comme fa-
milles, comme aînés/aînées, comme étu-
diants/étudiantes, on se réapproprie les 
abords de ce cours d’eau pour ses usages 
récréatifs. Nous allons consulter la popu-
lation pour connaître les besoins pour cet 
espace. Il n’est pas question, pour notre 
formation, d’imposer des décisions. Nous 
voulons mettre en place une démocratie 
participative  », mentionne Marijo De-
mers.

Un mois d’août actif
Saint-Hyacinthe unie a conclu un mois 
d’août des plus actifs avec l’organisation 
de plusieurs événements importants, en 
débutant par la toute première assemblée 
générale annuelle de son histoire. Tenue 
le 24 août dernier en format virtuel et en 
présence d’une trentaine de membres, 

l’assemblée a permis d’adopter formel-
lement les statuts et règlements qui 
régissent la formation politique, en plus 
de pourvoir tous ses postes au conseil 
d’administration.

« Après plus d’une année de pandémie où 
tous expérimentent plusieurs réunions 
en visioconférence et en dépit d’une cha-
leur accablante en pleine canicule, plus 
de 30 personnes étaient présentes lors 
de cette première assemblée générale. 
C’est un signe qui ne trompe pas et qui 
démontre la vitalité de notre parti qui en 
est à sa première année d’existence », rap-
porte la cheffe du parti, Marijo Demers.

La formation politique municipale en-
tend laisser la place à la fin de la cam-
pagne électorale fédérale avant de revenir 
avec ses prochaines annonces après le 
20 septembre. Rappelons que la période 
officielle de mises en candidature pour les 
élections municipales se tient du 17 sep-
tembre au 1er octobre. 

Appelez Guillaume
450 230-7557

guillaume@journalmobiles.com

Démarquez-vous: 
plus de vues, 
plus de clients, 
plus de ventes!

POLITIQUE MUNICIPALE

Saint-Hyacinthe unie dévoile sa dernière 
candidature et un projet de plage urbaine
À exactement deux mois du jour du scrutin, le 7 septembre, la formation Saint-Hyacinthe unie 
a dévoilé sa 12e et dernière candidature, celle d’Alexandre Tardif, dans le district de Yamaska 
où le parti, dirigé par Marijo Demers, a l’intention d’aménager une plage urbaine au parc de 
la Yamaska.

ALEXANDRE D’ASTOUS

PHOTO : COURTOISIE

Le 7 septembre, la formation Saint-Hyacinthe unie a dévoilé sa 12e et dernière candidature, celle d’Alexandre Tardif, dans le district 
de Yamaska.
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* L’offre de location s’applique au modèle illustré, la Crosstrek 2.0 Commodité 2021 (MX1 CP), à transmission manuelle, dont le prix de détail suggéré est de 25 951 $ (taxes en sus). L’offre de location comprend 208 paiements de 71 $ (taxes en sus) par semaine pour un terme de 48 mois avec un acompte de 0 $. Le premier paiement de 71 $ est requis à la signature 
du contrat. Le montant total exigé avant le début de la location est de 81,63 $ (taxes incluses). La location est basée sur une allocation annuelle de 20 000 km. Des frais de 0,10 $/km seront facturés pour les kilomètres excédentaires. Les frais d’inscription au Registre des droits personnels et réels mobiliers, les frais de transport et de préparation, les droits 
spécifi ques sur les pneus neufs et les frais d’administration sont inclus. Le permis de conduire, l’immatriculation (prix varie selon le client) et les assurances sont en sus. Le concessionnaire peut louer à prix moindre. L’offre et les spécifi cations techniques peuvent changer sans préavis. Le fi nancement est offert sous réserve de l’approbation de crédit des Services 
Financiers Subaru par TCCI. L’offre est en vigueur jusqu’au 31 août 2021. Certaines conditions s’appliquent. 1. EyeSightMD est un système d’assistance au conducteur qui peut ne pas fonctionner dans certaines conditions. Il incombe en tout temps au conducteur d’adopter une conduite sécuritaire et prudente. L’effi cacité du système dépend de nombreux facteurs, 
tels que l’entretien du véhicule ainsi que les conditions météorologiques et routières. Consultez le Manuel du propriétaire pour les détails de fonctionnement et les limites. 2. Les cotes de sécurité sont attribuées par l’Insurance Institute for Highway Safety (IIHS). Visitez le www.iihs.org pour connaître les méthodes de tests. Visitez votre concessionnaire Subaru 
participant pour tous les détails. Crosstrek et Subaru sont des marques déposées.

 Association des concessionnaires Subaru du Québec 

SUBARU SAINTE-AGATHE
Sainte-Agathe-Des-Monts

SUBARU SAINT-HYACINTHE
Saint-Hyacinthe   

SUBARU REPENTIGNY
Repentigny  

SUBARU DES SOURCES 
Dorval 

SUBARU RIVE-NORD
Boisbriand 

JOLIETTE SUBARU
Joliette

SUBARU SAINTE-JULIE
Sainte-Julie 

LACHUTE SUBARU
Lachute 

SUBARU GRANBY
Granby 

SUBARU MÉTROPOLITAIN
Saint-Léonard 

SUBARU MONTRÉAL
Montréal 

SUBARU DE LAVAL
Laval 

SUBARU BROSSARD
Brossard 

LA NOUVELLE
CROSSTREK 2021

71$*

par semaine 
taxes en sus

208 paiements 
à partir de

mois

48
Location de

acompte

0$

Montant total exigé avant le début de la location : 81,63 $ (taxes incluses).
Location basée sur une allocation annuelle de 20 000 km avec kilométrage additionnel de 0,10 $ le km.

25 951$

Transport, préparation et frais 
d’administration inclus, taxes en sus

Prix de détail suggéré de

VÉHICULE À ÉMISSIONS QUASI NULLES

quebecsubaru.ca

Le Québec, c’est
des joyaux à découvrir.
Profi tez-en.

Meilleur petit véhicule 
utilitaire au Canada en 2021

avec système EyeSightMD1

et phares spécifi ques2
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2855 Rue Picard, Saint-Hyacinthe
SORTIE                  DE L’AUTOROUTE

450 773-5262  -  1 866 773-5263
SAINT-HYACINTHE
Complice de vos passions

130

LA NOUVELLE
OUTBACK 2022

Avec un acompte de 1 350 $. Montant total exigé avant 
le début de la location : 1 657,94 $ (taxes incluses).

Location basée sur une allocation annuelle de 20 000 km 
avec kilométrage additionnel de 0,10 $ le km.

Transport, préparation 
et frais d’administration 
inclus, taxes en sus.

Prix de détail suggéré de

33 426 $*
208 paiements à partir de

par semaine taxes en sus
92 $*

Location de

mois
48

Chez nous,
c’est Subaru.

Association des concessionnaires Subaru du Québec

SUBARU BROSSARD 

Brossard

SUBARU SAINT-HYACINTHE 

Saint-Hyacinthe

SUBARU REPENTIGNY 

Repentigny

SUBARU DES SOURCES 

Laval

SUBARU RIVE-NORD 

Boisbriand

JOLIETTE SUBARU 

Joliette

SUBARU SAINTE-JULIE 

Sainte-Julie

LACHUTE SUBARU 

Lachute

SUBARU GRANBY 

Granby

SUBARU MÉTROPOLITAIN 

Saint-Léonard

SUBARU MONTRÉAL 

Montréal

SUBARU DE LAVAL 

Laval

SUBARU SAINTE-AGATHE 

Sainte-Agathe-des-Monts

* L’offre de location s’applique au modèle illustré, la Outback 2.5i Commodité 2022 (ND2 CP), à transmission automatique, dont le prix de détail suggéré est de 33 426 $ (taxes en sus). L’offre de location comprend 208 paiements de 92 $ (taxes en sus) par semaine pour un 
terme de 48 mois avec 1 350 $ en comptant initial. Le premier paiement de 92 $ est requis à la signature du contrat. Le montant total exigé avant le début de la location est de 1 657,94 $ (taxes incluses). La location est basée sur une allocation annuelle de 20 000 km. Des frais de 
0,10 $/km seront facturés pour les kilomètres excédentaires. Les frais d’inscription au Registre des droits personnels et réels mobiliers, les frais de transport et de préparation, les droits spécifiques sur les pneus neufs et les frais d’administration sont inclus. Le permis de conduire, 
l’immatriculation (prix varie selon le client) et les assurances sont en sus. Le concessionnaire peut louer à prix moindre. L’offre et les spécifications techniques peuvent changer sans préavis. Le financement est offert sous réserve de l’approbation de crédit des Services Financiers 
Subaru par TCCI. L’offre est en vigueur jusqu’au 30 septembre 2021. Certaines conditions s’appliquent. 1. EyeSightMD est un système d’assistance au conducteur qui peut ne pas fonctionner dans certaines conditions. Il incombe en tout temps au conducteur d’adopter une conduite 
sécuritaire et prudente. L’efficacité du système dépend de nombreux facteurs, tels que l’entretien du véhicule ainsi que les conditions météorologiques et routières. Consultez le Manuel du propriétaire pour les détails de fonctionnement et les limites. 2. Les cotes de sécurité sont 
attribuées par l’Insurance Institute for Highway Safety (IIHS). Visitez le www.iihs.org pour connaître les méthodes de tests. Visitez votre concessionnaire Subaru participant pour tous les détails. Outback et Subaru sont des marques déposées.

Chez nous,
on en a plein la vue.

quebecsubaru.ca

à prise constante
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Monsieur David-Olivier Huard, Maskoutain 
d’origine et père de deux jeunes enfants, 
brigue le poste de conseiller municipal 
pour les élections du 7 novembre 2021. 
Diplômé d’un baccalauréat en enseigne-
ment de l’éducation physique et à la santé 
à l’Université du Québec à Chicoutimi, il a 
débuté, en 2013, sa carrière d’enseignant 
au Centre de services scolaire de Saint-
Hyacinthe.

Depuis 2018, David-Olivier est une 
personnalité familière des Maskoutains 
et des Maskoutaines, car il est président 
du Club athlétique de Saint-Hyacinthe. 
Dans ses fonctions, il a le rôle de piloter 
le comité organisateur de l’emblématique 
Défi Gérard-Côté et du Relais 2 heures. 
Son implication marquée au sein de la 
communauté a d’ailleurs valu au Club 
athlétique de Saint-Hyacinthe de rem-
porter le titre d’Organisme  2018 à la 
soirée Reconnaissance aux bénévoles 
maskoutains organisée par la Ville. 

Après avoir grandement œuvré à la 
promotion d’une vie plus active chez la 
population maskoutaine, David-Olivier 
souhaite maintenant améliorer le quoti-
dien des gens de Douville par son écoute, 
sa détermination et son dynamisme. 
Avec sa famille, il réside dans ce quartier 
depuis 2013 et a à cœur d’en faire un 
secteur sécuritaire, vivant, écologique et 
responsable. C’est pour ces raisons qu’il 
s’engage à :

1. travailler à sécuriser l’intersection des 
boulevards Laurier et Casavant avec les 
autorités compétentes afin d’élaborer un 
passage piétonnier vers la garderie et la 
place marchande ;

2. faire en sorte que le projet immobilier 
L’Oracle, situé à côté de l’école primaire 
Douville, n’affecte pas la sécurité des 
jeunes qui fréquentent ce milieu sco-
laire ;

3. œuvrer à la réalisation d’un lien cy-
clable entre le Domaine sur le Vert et le 
Centre communautaire des Loisirs Dou-
ville afin de favoriser le transport actif 
lors de la pratique d’activités ;

4. continuer les investissements ma-
jeurs dans nos infrastructures sportives, 
de loisirs et de cultures ;

5. collaborer avec les autres élus et élues 
afin de faire progresser les projets de la 
Ville ;

6. élaborer davantage la vision 
écologique de notre Ville avec les comités 
de citoyens.

POLITIQUE MUNICIPALE

Vous êtes candidate ou candidat 
pour les élections municipales ?  
Envoyez-nous vos communiqués et 
photo(s) officielle(s) de campagne 
au redaction@journalmobiles.com

David-Olivier Huard candidat comme 
conseiller municipal dans le district 5 (Douville)

Pour toutes questions et suggestions, 
vous pouvez joindre le candidat par 
courriel à david-olivier.huard@hotmail.
com ou sur la page Facebook  : David-
Olivier Huard Candidat indépendant 
District 5 Douville. 

David-Olivier Huard se porte candidat 
comme conseiller municipal pour les 
élections du 7 novembre 2021. 



Consultez
l’application

Au-delà
du bac :

Certaines matières au 
centre de tri peuvent arrêter 
complètement les opérations. 
Triez mieux !
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Un risque menaçant l’humanité
Dans sa préface, Jérôme Dupras, titulaire 
de la Chaire de recherche du Canada en 
économie écologique de l’Université du 
Québec en Outaouais (UQO) et bassiste 
du groupe Les Cowboys fringants, af-
firme : « Nous ressentirons, dans les pro-
chaines décennies, les effets de nos émis-
sions passées, alors que celles que nous 
générons aujourd’hui auront des impacts 
à la fin du prochain siècle sur les généra-
tions qui nous succéderont.  » Les nom-
breux problèmes liés à l’environnement 
représentent, pour la première fois dans 
l’histoire, un des grands risques mena-
çant l’humanité. Les changements clima-
tiques, qui entraînent des catastrophes 
naturelles et la perte de la biodiversité, 
sont causés par l’être humain : nous le sa-
vons et nous devons agir dès maintenant.

Deux auteurs inspirants nous 
invitent à l’action
Jean-François Gingras, cofondateur 
et administrateur des Orphelins poli-
tiques, un mouvement citoyen visant à 
proposer des solutions pragmatiques et 

LIVRES CULTURE

innovantes, veut redonner un sens au 
mot «  collectif  ». Avec Sylvain Perron, 
président du Réseau de milieux naturels 
protégés (RMNAT) et spécialiste des po-
litiques publiques québécoises visant à 
améliorer le milieu de vie des prochaines 
générations, il signe cet essai très perti-
nent en ces temps difficiles.

Suite à une réflexion collective menée 
sur huit ans avec des spécialistes de dis-
ciplines variées, les auteurs proposent de 
« ranimer la fierté et le goût de construire 
collectivement le Québec d’aujourd’hui 
et de demain… Notre engagement, en 
groupe, a renforcé notre conviction que 
l’avenir s’améliorera si nous unissons nos 
forces. » En effet, fini le temps de travail-
ler chacun de notre côté. Il faut exiger, 
ensemble, des changements sur le plan 
national.

Un kilomètre à la fois
L’ouvrage est divisé en trois parties où les 
auteurs, en plus de résumer la situation, 
fournissent plusieurs exemples concrets 
et faciles à adapter dans notre milieu. 
Composé de mini chapitres, de tableaux, 
de statistiques, d’une bibliographie et 
d’une table des matières, ce livre, bien 
vulgarisé, s’adresse à tous.

Dans la première partie, il est question 
de mobilité durable. Quand on sait que 
40 % des gaz à effet de serre sont géné-
rés par le transport de personnes et de 
marchandises, il est urgent de revoir 
nos habitudes. Parmi les exemples cités, 
retenons qu’à Granby, 98  % de la popu-
lation habite à moins de 500 mètres d’un 
arrêt de bus suite à la mise en place du 
programme Une famille, une auto. Les 
auteurs proposent également l’idée d’un 
prélèvement fiscal établi en fonction du 
kilométrage parcouru par un véhicule et 
un centre d’expertise provincial régissant 
les projets de transport collectif.

Une bouchée à la fois
Dans la seconde partie, l’agriculture locale 
biologique et les pratiques agroenviron-
nementales des agriculteurs et agricul-
trices sont mises en valeur. Comment 
acheter local et biologique massivement ? 
Parmi les exemples cités, pensons au cas 
du Danemark où les institutions gouver-
nementales, les hôpitaux, les garderies et 
les écoles n’achètent que du bio, assurant 
ainsi l’agriculture biologique.

Une forêt à la fois
La troisième partie aborde la protection 
des milieux naturels. Comment conci-
lier la qualité de vie et la construction de 
logements sans détruire les milieux natu-
rels et agricoles, sachant que l’humain 
a besoin de nature pour bien vivre ? Les 
municipalités qui favorisent la protection 
des milieux naturels — quitte à se priver 
de taxes foncières — ne pourraient-elles 

pas recevoir un support financier ? Les 
auteurs recommandent l’instauration 
d’une commission de protection des mi-
lieux naturels pour protéger le territoire, 
idée intéressante alors que nous sommes 
en pleine crise du logement. Bref, un ou-
vrage bien documenté à mettre entre les 
mains de tous pour mieux agir ! 

Parler environnement : 
tout sauf déprimant
Les éditions Somme toute offrent un ouvrage très intéressant à propos de l’inquiétante situa-
tion de l’environnement. Plusieurs livres portant sur le sujet adoptent un ton alarmiste pour 
nous faire réagir, mais celui-ci se distingue par ses propositions réalistes et positives. En 
plus d’être très documenté, il suggère de nouvelles façons de faire pour se nourrir, se dépla-
cer et protéger notre territoire. À la lecture, il apparaît urgent d’allier écologie, économie et 
société sur le plan national. « Parce que demain, ça se bâtit dès aujourd’hui. »

ANNE-MARIE AUBIN

GINGRAS, JEAN-FRANÇOIS, 
ET SYLVAIN PERRON
Choisir l’environnement : guider les 
actions de nos institutions, Montréal, 
Éditions Somme toute, 2021, 152 
pages, collection Brefs essais, série 
Parce que demain.
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PROGRAMMATION
2021 - 2022

BILLETS EN VENTE DÈS MAINTENANT

NOUVEAUX SPECTACLES

Programmation et détails : centredesarts.ca    450 778-3388 | 1 855 778-3388

Septembre 2021
22 et 23 Geneviève Jodoin
24 Dominique Fils-Aimé
25 Rosalie Vaillancourt
26 Boucar Diouf 
29 Olivier Martineau
30 Je reviens chez nous

Octobre 2021
01 Richardson Zéphir
02 The Damn Truth 
03 Michel Barrette
07 Matt Lang
08 Simon Gouache
09 L’origine de mes espèces | Michel Rivard
13 The Judas Priest Experience
14 Yannick De Martino
15 The Box
16 Ludovick Bourgeois
17 Brimbelle
21 Luce Dufault
22 Maxime Landry
23 Marc Messier
27 J’t’aime encore
28 Mike Ward
29 FouKi
30 Élage Diouf
31 Julie Massicotte

Novembre 2021
04 Nicola Ciccone
05 Brigitte Boisjoli - Women
06 Salebarbes
06 Sam Tucker - Le Zaricot
07 BEYRIES
10 King Dave
11 Steve Hill & the Devil Horns
12 Diane Tell
12 Mélissa Bédard
13 Piano Caméléons
14 La Magie de la chimie 2
18 Simon Delisle
18 François Bellefeuille
19 Montréal Guitare Trio
20 Michel Faubert
20 Vincent Vallières
24 In-Ward / Ebnfloh
26 Emmanuel Bilodeau
26 Maxim Martin
27 Oleanna
28 Béatrice et Marie-Josée en Mots Dits 

Décembre 2021
02 Noël une tradition  
 en chanson
03 Natasha Kanapé
03 Lynda Lemay
04 La question des fleurs
04 Anne-Élisabeth Bossé
09 Asteria
10 Justin Saladino Band
10 Bleu Jeans Bleu
11 Asteria
11 Louis-José Houde
12 Le loup de Noël

16 Bon débarras et É.T.É
17 Christine Tassan et les Imposteures
18 Le Noël de Buzz Cuivres
 
Janvier 2022
12 Guillaume Pineault
13 Alexandre Poulin
14 NEUF [titre provisoire]
15 Pierre-Yves Roy-Desma-
rais
16 Glob
20 Mélanie Couture
20 Jean-François Mercier
22 Steeve Diamond
23 J’aime Hydro
26 Sam Breton
27 Mario Tessier
28 Cathy Gauthier
29 Pierre Lapointe
30 Ari Cui Cui

Février 2022
03 Rachid Badouri
04 Virginie Fortin
04 Martin Petit
05 Garçon
06 Laurence Jalbert
10 Damien Robitaille
11 Patrice Michaud
12 André Sauvé
13 La Compagnie Créole
17 EVA_D / C4
18 Maude Landry
18 Dominic Paquet
19 Louis-Jean Cormier
20 Tocadéo
24 Rock Story
25 Klô Pelgag
25 Mario Pelchat
 
Mars 2022
01 Atlas GéoCircus
03 Sylvain Cossette
05 Une soirée à l’opéra
11 Pierre-Yves Roy-Desmarais
11 Neev
12 William Cloutier et Lunou Zucchini
13 Michel Barrette
19 Jireh Gospel Choir
20 FLIP Fabrique et Jamie Adkins
24 Yves Duteil
25 Tout inclus
26 Sally Folk
26 André-Philippe Gagnon

 
 
 
 

Avril 2022
01 Tramp Of The Century
07 Le Patin Libre – Aréna L.-P.-Gaucher
14 Undercover
15 Roch Voisine
16 et 17 Pour une histoire d’un soir
21 Karen Young & Marianne Trudel
21 Phil Roy
23 J’sais pas comment, j’sais pas pourquoi
24 Arthur L’aventurier
28 Jo Roberge

 
 
 

Mai 2022
01 Les trois petits vieux qui 
 ne voulaient pas mourir
05 Alain Lefèvre
06 Billy Tellier
11 Mario Jean
12 Alex Roy
14 Éric Lapointe
18 et 19 Mariana Mazza
20 Les Polissons de la chanson :  
 un hommage à Georges Brassens
22 Alain Morisod & Sweet People
26 P-A Méthot
27 Nicolas Gignac
27 Matt Dusk
28 Arnaud Soly
28 Philippe Bond

Juin 2022
01 Harry Manx
09 Sylvain Cossette
09 Andréanne A. Malette
10 Huit femmes
17 Marie Mai
18 Les Grandes Crues
29 Shawn Phillips

Saison 2022-2023
7 au 9 juillet Lise Dion
12 et 13 août Philippe Laprise
19 et 20 août C’est si bon...de danser ! 
 Centre de congrès de Saint-Hyacinthe
19 et 20 août Peter MacLeod
11 au 13 sept. Véronic DiCaire
17 septembre Fais-toi une belle vie
28 septembre Paul Daraîche et Renée Martel
29 septembre Nicole | Les chansons d’une vie
30 septembre Platinum Blonde
1 et 2 octobre Broue
6 octobre Messmer
7 octobre Roxane Bruneau
16 octobre Passe-Partout
20 octobre Gregory Charles
29 octobre Luc Langevin
4 novembre Bruno Pelletier
10 novembre Luce Dufault
17 novembre QW4RTZ

Les spectacles qui affichent COMPLET n’apparaissent pas dans cette page
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RURALITÉ

Événement extérieur prisé par les four-
nisseurs du milieu agricole, Expo-Champs 
a fait sa place dans les événements 
d’affaires incontournables du milieu au 
Québec et a livré la marchandise pour son 
édition 2021 avec 12 688 participants.

Programmation variée qui 
a attiré une foule de gens 
passionnés
De nombreux commentaires d’expo-
sants et de visiteurs fusaient quant à 
l’amélioration du site, la bonne humeur 
des gens présents, en plus des bons mots 
envers l’organisation qui s’est adaptée 
avec brio en postpandémie, de la qualité 
des démonstrations et essais chez les 
exposants, et bien sûr, tout cela sur trois 
journées de température plus que par-
faite.

Mission accomplie pour les exposants 
qui ont certes retrouvé la clientèle, 
mais nombre d’entre eux ont également 
renoué des liens entre eux. Certains ont 
même déjà manifesté leur intérêt à reve-
nir en 2022.

Démarquez-vous: 
plus de vues, plus de 
clients, plus de ventes!

113 654 
utilisateurs 
sur journalmobiles.com

23 006 
abonnés 
de la page 
Facebook.com/
JournalMobiles/

54 400 
lecteurs 
de notre édition 
papier envoyée 
par la poste

Plus de 40 offres d’emplois 
à la Zone Agri-emplois
En partenariat avec Espace Carrière, 
devant le constat du manque de main-
d’œuvre dans un milieu en pleine 
effervescence, la création de la Zone 
Agri-emplois devenait une nécessité à Ex-
po-Champs. Plus de 40 offres d’emplois 
étaient affichées pour cette première ini-
tiative qui sera certes de retour au Salon 
de l’Agriculture 2022 :

« Nous avons eu beaucoup de commen-
taires d’employeurs qui ont grandement 
apprécié cette initiative et pour nous, ça 
nous a permis de rejoindre la clientèle 
agricole. Une vraie réussite de notre 
côté » - Catherine Plante, conseillère en 
développement professionnel à Espace 
Carrière.

Vue sur 2022
Alors que l’édition 2021 s’est terminée 
avec le plein de soleil, l’équipe de GoX-
po pense déjà à la 23e édition d’Expo-
Champs. On réfléchit alors à diversifier 
l’expérience client, repenser la program-
mation de l’événement et continuer les 
améliorations physiques du site déjà 
entamées en 2020.

Portrait no 9 – La bibliothèque T.-A.-St-Germain

Je suis la Bibliothèque T.-A.-St-Germain et, comme la langue, j’ai bougé, je bouge et je bougerai. 
J’ai eu des débuts modestes, passant de caves en locaux exigus, et courant après le financement, 
mais j’ai pris du galon avec les années. C’est en 1981 que je me suis installé sur la rue Dessaulles, 
dans les locaux de l’ancienne école Saint-Dominique. Le fait d’y avoir emménagé m’a valu le 
compliment d’un exemple réussi de récupération à travers la province entière. Intéressant, non ?

J’ai donc été une école qui a instruit jusqu’à 210 élèves par an, et ce, à partir de 1930 jusqu’en 
1948. Cependant, ma construction d’origine ressemblait plus à un gros rectangle sans trop de 
fantaisies.

Puis, on m’a un peu transformée pour que je devienne une bibliothèque digne de ce nom, et 
je considère qu’on a respecté mon style. Si on m’en laisse la chance, j’atteindrai 100 ans dans 
quelques années, un âge vénérable qui impose respect et longévité, et qui va de pair avec la 
gestion des ressources, surtout quand on connaît l’impact environnemental qu’ont les nouvelles 
constructions.

Fait inusité paru en 1987 : un de mes fondateurs, Jean Locas, était l’oncle de Jean Coutu. Il lui a 
appris son métier de pharmacien.

Je remercie M. Denis Bourassa pour la visite commentée. Il est là depuis 1983 et je l’ai senti 
respectueux de tous ceux qui, avant lui, ont travaillé d’arrache-pied pour développer cette ruche 
d’informations.

Texte :  Pierre Renard

Portraits de famille
Le Comité Éco-Quartier du CCCPEM 
(Comité des citoyens et citoyennes 
pour la protection de l’environnement 
maskoutain) présente Portraits de 
famille, un projet collectif et citoyen 
d’appropriation de l’espace urbain. 
Suivez-nous à travers cette série 
de portraits et découvrez, sous un 
angle nouveau, le quartier Christ-Roi 
d’aujourd’hui et de demain. Pour 
enrichir nos Portraits de famille, nous 
vous proposons maintenant celui de 
quelques maisons.

Expo-Champs 
de retour pour 
une 22e édition

Aucun doute, l’effervescence entourant la reprise d’événement face à face se faisait sentir du 
côté d’Expo-Champs la semaine dernière. Les exposants et visiteurs ont été au rendez-vous 
pour cette 22e édition.

PHOTO: RENÉ BRODEUR

PHOTO : NELSON DION
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Gilles Dubé, président de Brasseurs du monde.

Il y a 10 ans, Gilles Dubé lan-
çait l’entreprise Brasseurs 
du monde (BDM). Sa vision 
était de produire des bières 
exclusives, afin de répondre 
aux goûts toujours plus dé-
veloppés des Québécois et 
des Québécoises. Maskoutain 
d’origine, l’initiateur de la 
compagnie trouvait important 
d’investir dans sa région.

DÉJÀ BEAUCOUP DE CHEMIN 
FAIT DEPUIS SES DÉBUTS
Aujourd’hui, BDM et Le Picoleur 
Resto-Pub comptent 75 em-
ployés. Nous sommes loin du 
moment où M. Dubé débutait 
dans le domaine brassicole avec 
une production limitée très ar-
tisanale. Il collait lui-même les 
étiquettes sur les bouteilles, 
à la main, les samedis matins, 
lorsqu’il travaillait pour Bras-
seurs et frères. Déjà, il peinait 
à suffire à la demande. L’appro-
visionnement a toujours été 
un défi avec la popularité des 
bières de microbrasserie.

PERCÉE IMPORTANTE EN 
FRANCE EN 2015
En expansion constante, Bras-
seurs du Monde a fait une im-
portante percée en France en 
2015. Le marché était propice 
aux produits québécois dont 
nos cousins européens raf-
folent. Grâce à des collabora-
teurs, les produits de BDM se 
retrouvent maintenant sur les 
tablettes de 160 magasins.

TOUJOURS AUSSI MASKOU-
TAINE ET IMPLIQUÉE DANS 
LE MILIEU
Depuis sa fondation, l’entre-
prise continue de favoriser, le 
plus possible, les fournisseurs 
locaux : Damien, A&R Élec-
triques, Palardy, Barry Calle-
baut, Agropur, Bectrol, pour ne 
nommer que ceux-là.

IGA FAMILLE JODOIN, LEUR 
PREMIÈRE VÉRITABLE OP-
PORTUNITÉ
Il faut absolument souligner 
l’apport de la famille Jodoin, 
qui leur a offert leur première 
véritable opportunité de distri-
buer leurs produits au public 
local. « Ce sont des gens de 
cœur, de fiers Maskoutains, qui 
supportent les initiatives de la 
région. Quel plaisir de travailler 
avec eux ! Cette famille s’im-

plique à fond dans le milieu. 
Elle est, pour nous, une grande 
source d’inspiration. »

C’est pourquoi Brasseurs du 
Monde s’impliquent grande-
ment, à son tour, dans le milieu. 
« Nous soutenons différentes 
causes de plusieurs manières : 
La Chambre de commerce de 
la grande région de Saint-Hya-
cinthe, les enfants de la DPJ 
(Direction de la protection de 
la jeunesse), l’Hôpital Hono-
ré-Mercier, SOS violence conju-
gale et les droits des femmes. 
Comme exemple, une bière 
fut spécialement brassée et les 

fonds recueillis furent versés en 
aide aux femmes en détresse. 
L’expérience de produire des 
bières spécifiquement dési-
gnées à une cause fut reprise 
pour Opération Enfant Soleil 
et la Fondation Charles-Bru-
neau. »

Pour conclure, l’équipe des 
Brasseurs du Monde est fière 
d’afficher son appartenance à 
son milieu. Ce sont des « bras-
seurs du monde » d’ici !

La suite dans la section 
journalmobiles.com/leplus
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En date du 13 septembre 2021. L’off re prend fi n le 30 octobre 2021. Off ert aux nouveaux clients résidentiels, là où l’accès/technologie le permettent. Les clients abonnés à des services de Maskatel au cours des 6 derniers mois ne sont pas admissibles. Modifi able sans préavis ; 
ne peut être combiné avec d’autres off res. Taxes en sus. Forfait Internet 100 Mbit/s illimité : vitesse de téléchargement jusqu’à 100 Mbit/s. Vitesse de partage jusqu’à 100 Mbit/s. La vitesse sur Internet peut varier selon votre confi guration technique, l’achalandage sur Internet, le 
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Inclus :
• Décodeur enregistreur 4K

• Modem routeur sans fi l

• Installation

Duo maintenant à
$/mois*195

Prix courant de 127,93 $/mois
*Les prix peuvent augmenter pendant l’abonnement.

Crédit garanti de 32 $/mois
pendant 36 mois

Pour vérifi er la disponibilité
et commander : 1 844-211-5050

Internet illimité
100 Mbit/s

Télévision
Choix 15

Connectez votre foyer !
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